



TOWER GEZER

Est-elle vraiment datée de l'âge du bronze moyen ?

- le personnel de la Trompette
- [20/02/2023](#)

En 2012, des archéologues ont fouillé la zone située au nord-est de la tour de la source de Gihon, tout près du fond de la vallée du Cédron. Dans le cadre de leur travail, l'équipe a prélevé des échantillons de carbone dans une section transversale de terre exposée qui se trouve directement sous le coin nord-est de la tour de la source. Après avoir étudié les résultats des tests au carbone 14, l'équipe a changé la datation de l'ensemble de la tour de la source. Selon eux, la tour a en fait été construite 1000 ans plus tard, à l'époque de la monarchie unifiée.

En 2018, Reich a contesté cette conclusion. S'il a accepté la datation de l'échantillon, il a expliqué que celui-ci avait été prélevé à un endroit probablement contaminé par des matériaux de la période ultérieure. En effet, cette zone de la tour se trouve dans le lit de la rivière de la vallée du Cédron. Cela signifie que les matériaux excavés et échantillonnés sous l'angle nord-est de la tour ont probablement été emportés dans cette zone lors d'une inondation. « Je crois que les données présentées [...] ne peuvent pas garantir sans équivoque que les échantillons en question ont été déposés *in situ* (sur place) avant la construction de la tour de la source. Obtenir des échantillons pour la datation au carbone à cet endroit était une erreur. »

De plus, le fait de changer la datation de l'ensemble de la fortification à l'âge du fer II ignore la présence de poteries de l'âge de bronze moyen le long de l'ensemble du passage fortifié de 24 mètres. Et puis il y a le style de construction cyclopéen des murs de la tour de la source et du passage géant. Ce style de construction est une marque de fabrique de l'âge du bronze moyen en Israël, mais pas de l'âge du fer II. Des constructions similaires peuvent être trouvées sur d'autres sites de l'âge du bronze moyen tels que Tel Rumeida à Hébron, Tel Gezer et Tel Balata (ancienne Sichem).

Lorsque vous pesez toutes les preuves, il est impossible, de manière concluante, d'altérer la datation de la tour de la source de Gihon et le passage géant pour qu'elle ne soit plus de l'âge de bronze moyen.